
一般質問順序表 

 

平成２３年１２月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 「新しい公共」への取り組みについて 

  ① 「対話」や「現場力」を十分に発揮するための行動に 

  ついて（地域行事への職員の参加） 

 ② 「新しい公共」のルールづくり、進め方とその目標に 

  ついて 

２ ＪＲ立川駅ホームの安全対策やバリアフリー化につい

て 

 ① 駅ホーム上の危険性の現状と認識について 

 ② ホームドアの設置や安全対策の取り組みについて 

３ 保育サービスの拡充について 

 ① 休日保育への要望とその必要性について 

 ② 休日保育の実現に向けた取り組みについて 

４ 通学路の安全確保について 

 ① 立川第三中学校の通学路の安全確保について 

  ・道路や歩道の現状と整備について 

  ・今までの安全対策の取り組みについて 

  ・これからの安全確保策について 

14 大石ふみお 

 

２ １ くるりんバス 

 ① 新ルートの導入について 

 ② 今後の実施、評価、検討について 

２ 立川市の保育行政 

 ① 待機児対策の方向性について 

 ② 歴史の認識に立った説明と判断の必要性について 

 ③ 判断基準のあり方について 

 ④ 幼児教育の観点について 

３ 伊藤大輔  

 

 

 

３ １ 立川駅南口ペデストリアンデッキ高欄（手すり）補修工   

 事等について 

２ 錬成館外トイレと市道における歩道確保のあり方等に

ついて 

３ 旧庁舎敷地にある北朝鮮関係の樹木と石碑等について 

 

 

 

６ 安東太郎  

 

 

一括質問

 
 

民主・市民 
フォーラム 

 
 

 

一括質問 
 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

 
 

 
安 進 会 

 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

４ １ 保育園の民営化や施設の改善について 

 ① 西砂保育園の民営化の検証と、見影橋保育園の民営化 

  について 

 ② 待機児解消のための認可保育園の更なる増設につい 

  て 

 ③ 施設の老朽化対応について 

２ 子どもを放射能から守る施策について 

 ① 放射能測定の基準値や測定の場所について 

 ② 保育園や学校の給食食材の検査や産地の公表につい 

  て 

３ 障がい者施設を運営するＮＰＯ法人へのその後の指導 

 について 

 ① 東京都からの勧告を受けてその後の指導について 

 ② 昨年まで委託していた運動場の管理について 

 ③ 錦事務所の閉鎖について 

17 永元須摩子 

 

 

 

５ １ 公共施設の改修及び整備について 

 ① 公共施設白書について 

 ② 公共施設保全計画について 

 ③ 公共施設の配置のあり方について 

２ 立川市の補助金のあり方について 

 ① 来年度の経営方針の考え方について 

 ② 立川市行財政問題審議会の答申について 

３ 自転車の交通安全対策について 

 ① 歩道を走る自転車の取締り強化について 

 ② 歩道や自転車専用レーンの整備について 

 ③ 自転車利用の教育、指導について 

18 浅川修一  

 

 

６ １ 立川駅南口のまちづくりについて 

 ① ５８街区について 

 ② 残された店舗移転の進捗状況 

 ③ 駅直近の環境対策について 

２ 交通対策について 

 ① 自転車事故の防止策について 

 ② 放置自転車対策について 

３ 健康施策の向上について 

 ① 高齢者の肺炎球菌ワクチン接種の助成制度導入につ 

  いて 

26 中島光男  

 

一問一答 
 

一括質問 
 

一括質問 
 

 
日本共産党 

 
 

 

 
公 明 党 

 
 
 

 
日本共産党 

 
 

 



民主・市民 
フォーラム 

 
 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

 ② 小児救急医療体制について 

４ 障がい者（児）施策について 

 ① 福祉作業所について 

 ② 障がい児特別支援学童保育所について 

７ １ 防災対策について 

 ① 条例制定、消火器、防災メールなど 

２ 高齢者福祉について 

 ① 孤独死対策、通報システム、熱中症対策など 

３ 子育て支援について 

 ① 児童館など 

４ 特別支援教育について 

５ スポーツ振興について 

 ① 地域スポーツクラブ、国体、オリンピックなど 

12 伊藤幸秀  

 

 

 

８ １ がん対策について 

 ① 検診の受診率向上について 

 ② 検診費の助成制度の拡充について 

 ③ 検診機会の拡充について 

２ 認知症や心の病等の早期発見のための体制整備を 

３ ペット永眠所等の設置について 

４ 自転車を活用した安心安全なまちづくりについて 

 ① 路上空間を活用した放置自転車対策について 

 ② 自転車走行空間の適切な利用促進について 

 ③ 自転車保険の普及啓発について 

５ 市民力・企業力を取り入れたまちづくりについて 

 ① ネーミングライツ（命名権）の早期導入を 

２ 小川あきこ 

 

 

９ １ 教育行政について 

 ① 途切れのない特別支援について 

 ② 小・中学校連携強化について 

 ③ 小・中学校適正規模・適正配置について 

２ これからのまちづくりについて 

 ① 中・長期的な計画について（駅前デッキ・５０周年憩 

  いの場等） 

 ② 「人」を中心としたまちづくりについて 

 ③ 中心市街地活性化地域について 

 

９ 中山ひと美 

 

 

 

一括質問 
 

一括質問 
 

 
公 明 党 

 
 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党 

 
 



民主・市民 
フォーラム 

 
 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

10 １ 電子行政・電子社会について 

 ① セキュリティ対策について 

 ② 教育委員会のホームページについて 

 ③ 市のホームページについて 

 ④ 通知文書の電子化について 

２ 子育てについて 

 ① 赤ちゃんの駅について 

 ② 図書館に赤ちゃんタイムを 

 ③ 映画「うまれる」の上映会を 

 ④ 保育園に芸術士を 

 ⑤ 子どもの頃から、就職の意識付けを 

３ 誰もが暮らしやすい街づくりを 

 ① 相談体制の充実を 

５ 高口靖彦  

 
 
 

11 １ 地域防災計画の見直しと実践について 

 ① 体系の組み直しを考えるべきではないか 

 ② 自主防災組織の結成に市としての指針を 

２ 第３次住宅マスタープランについて 

 ① 立川市の住宅政策の基本的な考え方は 

 ② 民間ストックをどう活用していくのか 

 ③ 住宅相談窓口センターの開設を 

３ 市役所連絡所機能の強化を 

 ① 取扱業務の拡大について 

11 福島正美  

 

 

12 １ 教科書選定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 梅田春生  

 

 

一問一答 
 

 

 
公 明 党 

 
 

 

一括質問 
 

 
公 明 党 

 
 

一括質問 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

13 １ 障害者自立支援法の一部改正について 

  ① 制度矛盾を解決し市民に必要なサービスを提供する 

  のが、市の役割だと思うがどうか 

 ② 発達障害、難病等の方へのサービス提供で、作業所で 

  の受け入れ、ホームヘルプ、デイサービスの実施、準備 

はどのような状況か 

２ 競輪事業の推進について 

 ① 競輪事業の売り上げ、入場者数、利用者数など最近の 

  傾向はどうか 

 ② 女子競輪の現状と展望はどうか。また、競輪事業推進 

   のさまざまな施策を実施するなど競輪事業の将来をど 

  う考えているか 

３ 図書館など公共施設の設置について 

  ① 公共施設の充実をはかるため、栄町に図書館、交番、 

  消防出張所を設置する考えはないか 

24  太田光久  

 

14 １ 子どもたちの健康を守るために 

 ① 胆道閉鎖症の早期発見のためにカラーカードの導入 

 を 

 ② アレルギー反応に有効な「エピペン」について 

 ③ ＲＳウイルス感染症の周知について 

 ④ ポリオ不活化ワクチンについて 

２ 防災対策について 

 ① 小中学校保護者への緊急メール配信体制について 

② 小中学校における避難訓練及び「学校防災マニュア 

  ル」について 

 ③ 二次避難所への備蓄品配置について 

 ④ 防災行政無線の難聴地域対策について 

 ⑤ 災害時要援護者への支援について 

⑥ 防災対策に更なる女性の視点を 

３ 安全な自転車のまち立川を目指して 

 ① 多摩川サイクリングロードについて 

４ 山本みちよ 

 

民主・市民 
フォーラム 

 
 
一括質問 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 
 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

15 １ 市民から寄せられる相談について市の対応は 

 ① 道路の補修・整備について 

 

 

 

 

 

 

７ 木原  宏  

 

 

 

 

16 １ 学校の防火対策について 

 

 

 

 

 

 

 

10 須﨑八朗  

 

17 １ 介護保険制度について 

 ① 第５期介護保険事業計画の中間報告について 

 ② 介護保険料について 

 ③ 介護予防・日常生活総合支援事業について 

 ④ ２４時間定期巡回・随時サービスについて 

 ⑤ 複合サービスについて 

 ⑥ サービス付高齢者住宅について 

 ⑦ 特別養護老人ホーム等の相部屋居住費について 

 ⑧ 訪問介護（生活援助）の提供時間について 

２ 高齢者医療について 

 ① 後期高齢者医療の来年度からの保険料について 

 ② 受診時定額負担について 

 ③ 医療給付費への支援金制度見直しについて 

19 堀江重宏  

 

一括質問 
 

一括質問 
 

 
日本共産党 
 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党 

 
 

たちかわ 
自民党 

 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

18 １ 災害に強いまちづくりについて 

 ① 住民参加による地域防災計画の見直しについて 

 ② 地域防災計画の見直しのポイントについて 

 ③ 集合住宅等の防災マニュアルづくりの支援について 

 ④ 正確な情報の伝達について 

 ⑤ 住民からの意見について 

２ 生活困窮者への対応について 

 ① 無料低額宿泊所の改善について 

 ② 公的な宿泊施設の設置に向けた取り組みについて 

 ③ きめ細かな就労支援について 

 ④ 年末年始の対応について 

３ ＴＰＰ（環太平洋連携協定）について 

 ① ＴＰＰ参加による影響について 

 ② 市としての対応について 

20 上條彰一  

 

19 １ 子どもたちの幸せのために 

 ① 乳幼児健康診査の実態について 

  ・未受診数の現状と推移 

  ・未受診に対する施策の現状 

  ・「こんにちは赤ちゃん」事業の実施を 

２ 高齢者が幸せに輝く街に 

 ① 介護保険法の改正に伴う立川市の介護サービスの向 

上について（予防と生活支援サービスなど） 

 ② 高齢者住まい法の改正と立川市の住宅政策 

 ③ 高齢者の生きがいを確保するための施策の充実を（多 

様な働き方の奨励と周知） 

３ 西武立川駅周辺開発への市民要望について 

 ① 北口の利便性の更なる向上 

 ② 南口開発計画に伴う市民要望（保育園、公園、交番な 

ど） 

 

13 岩元喜代子 

 

 
日本共産党 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 
 

 一問一答 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

20 １ 立川の魅力と交流戦略について 

 ① 従来型の観光資源から新しい地域資源創造へ 

 ② 交流人口リピーターを増やすために 

２ 住民の安心・安全を守る災害時の減災の考えについて 

 ① 防災訓練と地域力について 

 ② 避難場所と防災備蓄について 

３ 自然エネルギー先進自治体とそのための環境教育につ 

 いて 

 ① 電力自給先進自治体を目指して 

 ② 環境教育の現状と今後について 

 

23 守重夏樹  

 

21 １ 進む「議会改革」に対する市長のご所見を伺います 

 

 

 

 

 

 

 

 

27 清水孝治  

 

22 １ 旧多摩川小学校の活用について 

① 活用の変更についての経緯 

 ② 市の提案した自転車を生かした活用事業（サイクルス 

テーション）・起業家支援事業（インキュベーション） 

について 

 ③ よりよい活用を目指すために 

２ 旧庁舎における総合的な「子育て支援」の拠点について 

① 目指す機能と進捗状況について 

 ② 教育委員会と子ども家庭部の役割と連携について 

 ③ ドリーム学園の位置づけと今後の展開について 

 

 

１ 稲橋ゆみ子 

 

一問一答 
 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

民主・市民 
フォーラム 

 
 

たちかわ 
自民党 

 
 
一括質問 

 

一問一答 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

23 １ 財政運営について 

２ 再資源化施設導入について 

３ 新庁舎建設と移転について 

 

 

 

 

 

 

 

 

28 佐藤寿宏  

24 １ 放射能から子どもたちを守るための積極的かつ具体的

な取り組みについて 

 ① 空間放射線量測定などの充実について 

  ・ホットスポットと思われる場所の空間放射線量調査に 

ついて 

  ・簡易型放射線量測定器の貸し出し制度の新設について 

  ・保育園、幼稚園や学校の菜園・花壇・砂場・校庭など 

  の土壌調査について 

  ・放射能から子どもたちを守る放射線量の独自基準の策 

  定について 

 ② 保育園、幼稚園や学校の給食食材の安全性の確認と食 

材検査について 

  ・立川市学校給食用材料調達事務要綱に放射能汚染食 

材・食品に気をつけると位置づける改正について 

  ・少なくとも、保育園、幼稚園や小中学校の給食食材に 

  関しては、ウクライナやベラルーシなどの厳しい放射性 

  物質の規制値を参考に、立川市独自の基準をつくるよう 

  にすべきではないか（長野県松本市はウクライナ基準を 

準用しています） 

  ・現在行っている給食食材の検査の継続について 

  ・使用頻度は低いが放射性物質が溜まりやすいと言われ 

  る魚介類（特に川魚、底魚など）やキノコ類や果実も測 

  定できるように、現在、市が行っている食材検査の品目 

を増やすことについて 

  ・市内の私立幼稚園の給食食材も何とか検査できるよう 

にすることについて 

16 五十嵐けん 

 

たちかわ 
自民党 

 

 
市民の党 

 

一括質問 
 

一問一答 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

  ・「給食まるごとセシウム検査」（一週間の５日分の給 

食を冷凍保存してすべてまとめて、その放射性セシウ 

ムの値をはかるという調査で、すでに神奈川県横須賀 

市や海老名市で実施）を行うことについて 

  ・ストロンチウムの検査を検討することについて 

  ・給食食材の産地公表をホームページでも行うことにつ 

  いて 

 ③ 食品の放射性物質検査機器の整備について 

  ・国の消費者行政と連携し、諸制度を活用して、食品の 

放射性物質を測定する体制整備について（国民生活セン 

ターの放射性物質検査機器の貸与制度の活用や地方消 

費者行政活性化基金を活用しての放射性物質検査機器 

の整備、検査委託、市職員の研修について） 

  ・市独自で購入することについて 

 

25 １ 学校での放射線・原子力に関する教育について 

２ 障害者総合福祉法について 

３ 放射能被害による子どもたちの支援について 

４ 年末年始の貧困者支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

21 大沢  豊  

 

 

 
みどり立川 
 

一問一答 
 


